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Anfrage
Internet per Speedboxen für Münchens Schulen – ein teures Provisorium?

In der Sitzung des IT-Ausschusses am 11.02.2021 fiel von einem Mitglied der SPD-Fraktion 
die Aussage, es wären in der Pandemie-Zeit bereits 10.000 Endgeräte für Münchner Schüler
ausgegeben worden, das könne „sich sehen lassen“.
10.000 Geräte klingt im ersten Moment viel – bedenkt man aber, dass der zuständigen 
LHM-S dafür circa 300 Vollzeit-Mitarbeiter zur Verfügung stehen und es um einen Arbeits-
zeitraum von zehn Monaten geht, relativiert sich diese Leistung doch sehr. 
Rechnet man dazu noch Betriebskosten von 70 Millionen Euro dagegen, die die LHM-S für 
die Umsetzung bekommen hat, kommt man auf Stückkosten von 7.000 € pro Gerät (ohne die
eigentlichen Anschaffungskosten).
Dazu wären, so der SPD-Stadtrat weiter, für etliche Schulen jetzt mobile WLAN Hotspots, 
sog. Speedboxen, angeschafft worden, um digitalen Unterricht zu ermöglichen. Die Speed-
boxen haben – je nach Beschaffenheit des Gebäudes – eine Reichweite von nur wenigen 
Räumen, sind also für eine flächendeckende Ausleuchtung großer Gebäude wie z. B. 
Schulen, kaum geeignet. Außerdem sind sie sehr viel teurer als glasfasergebundenes WLAN
oder LAN.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister: 

1. An wie viele und welche Schulen wurden Tablets oder andere Endgeräte ausge-
geben? Wer entscheidet über die Verteilung an die einzelnen Schüler und nach 
welchen Kriterien erfolgt dies?

2. Wie viele sog. Speedboxen wurden angeschafft und wann wurden sie ausgeliefert? 
An welche Schulen und nach welchen Kriterien erfolgte die Verteilung? Wie wird der 
Abdeckungsgrad bei der Versorgung innerhalb der Schulen sein?

3. Wie fallen die Anschaffungs- und die laufenden Kosten der Speedbox-Lösung im 
Vergleich zu einer am Glasfaserkabel hängenden LAN- oder WLAN-Lösung (Kosten 
für Geräte, SIM-Karten, Verträge etc.) aus?
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